
Днем в субботу, 8 сентября,
на АЗЛК, расположенном на
юго-востоке столицы, как со-
общили в городском управле-
нии МЧС, произошел пожар.
Горели производственные по-
мещения на площади в 500
квадратных метров. Из-за это-
го происшествия было сильно
затруднено движение транс-
порта по Волгоградскому про-
спекту. В ЧП, к счастью, никто
не пострадал.

Австралийские ученые по-
могут московским властям
просчитать возможные пос-
ледствия для российской
столицы от вступления Рос-
сии в ВТО. «Я встретился с
учеными из университета
Монаш в Мельбурне, кото-
рые готовили исследования
для различных стран о воз-
можных последствиях вступ-
ления этих государств в ВТО.
Через несколько недель они
приедут к нам в Москву, и, по
всей видимости, мы заклю-
чим с ними договор о прове-
дении такого исследования
для Москвы и Центрального
федерального округа», - со-
общил в воскресенье, 9 сен-
тября, журналистам мэр Мо-
сквы Юрий Лужков.

Московский мэр также от-
метил, что для Москвы инте-
ресен опыт Сиднея по орга-
низации и управлению дви-
жением.

СУББОТА,8.09

ИНФОРМ
БЮРО

МОСКВА И ВТО

В Нижние Царицынские и
Борисовские пруды во втор-
ник, 11 сентября, запустили
мальков карпов и карасей,
сообщили в пресс-службе
Департамента природополь-
зования и охраны окружаю-
щей среды. Это сделано в
целях экологической реаби-
литации водоемов государст-
венного музея-заповедника
Царицыно.

В эти водоемы были выпу-
щены 35 тысяч мальков кар-
пов, а также золотых и сере-
бряных карасей. Перед запу-
ском рыб в прудах проводи-
лась очистка дна, а также
выполнялись работы по фор-
мированию береговой линии.

«МС» - Интерфакс 
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ЗОЛОТЫЕ РЫБКИ 
В ЦАРИЦЫНЕ

Столичный стройкомплекс об-
работал 425 звонков, поступив-
ших от москвичей на телефон «го-
рячей линии» по точечной за-
стройке с 23 июля по 7 сентября,
сообщили в понедельник, 10 сен-
тября, в пресс-службе стройкомп-
лекса. Обращения москвичей бы-
ли связаны с 244 объектами капи-
тального строительства. 104 из
них находятся в стадии строитель-
ства, а 140 - в стадии планирова-
ния.

60 процентов обратившихся по-
лучили ответы на вопросы по ре-
зультатам совместного их рассмо-
трения префектурами админист-
ративных округов, Москомархите-
ктурой, Мосгосстройнадзором,
ОАТИ, Мосгосэкспертизой.

В пресс-службе стройкомплек-
са отметили тенденцию по сокра-
щению числа москвичей, звоня-
щих на «горячую линию». Так, ес-
ли в первую неделю работы, с 23
по 29 июля, поступало по 30-40
звонков в день, то в последнюю
неделю, с 3 по 9 сентября, - от 3
до 10 звонков в день.

«Горячая линия» продолжает
принимать звонки по телефону
699-41-47.

«ГОРЯЧАЯ» ТЕМА

ПОНЕДЕЛЬНИК,10.09
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Иными словами, чем больше ино-

марок (в первую очередь тяже-
лых внедорожников), чем боль-

ше шипованных колес, тем серьезнее
ущерб, который наносят они асфальту.

За рубежом, где то, что у нас имену-
ется иномарками, - родные машины,
давно изобрели технологии укладки
дорожного покрытия, которое способ-
но устоять под весом самого тяжелого
автомобиля, причем практически при
любых температурах. Для нас же по-
добное «удовольствие» - непозволи-
тельная роскошь. Дорого…

Тем не менее мириться с тем, что
происходит сегодня на столичных трас-
сах, тоже нельзя.  Именно поэтому ЗАО
«Асфальттехмаш», уже не первый год
занимающееся строительством и ре-
монтом московских дорог при поддерж-
ке Департамента ЖКХиБ правительства
Москвы и при содействии ГУП «Центр
мониторинга дорог и дорожных техно-
логий», а также префектуры Юго-Вос-
точного округа столицы, решили прове-
сти эксперимент на Волочаевской ули-
це, где очень интенсивное движение.

- До недавнего времени покрытия из
литого асфальтобетона могли строить
на мостах и дорогах лишь те дорожно-
строительные организации, которые
располагали солидным финансирова-
нием, соответствующими материалами
и парком импортного специализиро-
ванного оборудования, причем на
крайне ограниченных площадях, - рас-
сказывает генеральный директор ЗАО
«Асфальттехмаш» М. Мелик-Багдаса-
ров. – Неудивительно, что часто для
этих работ привлекались зарубежные
подрядные организации. Однако те-
перь, с изобретением отечественной
новой технологии, строить такие совре-
менные покрытия может практически
любая дорожная организация.

Откроем маленький секрет: это для
Москвы упомянутая технология – но-
винка на уровне эксперимента. А вот,
например, в Перми, Ижевске, городах
юга России эта технология себя полно-
стью оправдала. И руководитель ЗАО
«Асфальттехмаш» ездил в эти регио-
ны, следил за тем, как внедрялась но-
винка.

- Например, Ижевск в нынешнем го-
ду полностью перешел на строительст-
во дорог по подобной технологии. Но
для принятия такого решения потребо-
валось шесть лет, в течение которых
шли испытания, - говорит М. Мелик-
Багдасаров. – В Москве условия не-
сколько иные – достаточно сравнить
интенсивность движения на магистра-
лях. Именно поэтому мы сначала хотим
на наиболее уязвимой со всех точек
зрения улице – Волочаевской – опробо-

вать прогрессивный метод в условиях
столицы.

Самое главное, что отечественное
ноу-хау основано на применении тра-
диционной асфальтобетонной смеси,
состоящей из обычного щебня и столь
же привычного битума. Никаких осо-
бых добавок, что являются непремен-
ной составляющей зарубежного ас-
фальтового «коктейля» (к примеру,
волокон целлюлозы), здесь не требу-
ется. Не нужно покупать и какое-то

особое оборудование – годится обыч-
ная асфальтосмесительная установка,
которая имеется в любом провинци-
альном городке. А укладывает вновь
изобретенный асфальтовый «слоеный
пирог» традиционный асфальтоуклад-
чик.

Суть же технологии, говоря упро-
щенно, в том, что сначала укладывают
литую асфальтобетонную смесь слоем
3 – 4 сантиметра. Затем на эту свежую
глянцевую поверхность асфальтоук-
ладчиком наносят так называемую вы-
сокощебенистую смесь. Термин, при-
вычный для профессионалов, должен
быть понятен всем: в этой смеси много
щебенки, а потому застывшая поверх-
ность будет напоминать наждачную бу-
магу. Водителям не надо напоминать,
насколько шероховатость дорожного
покрытия важна для сцепления с ним
колеса. Как получится подобный «наж-
дак» на дороге? Слой смеси не будет
превышать 15 – 20 миллиметров, и его
по еще теплой поверхности асфальто-
бетона распределяют асфальтоуклад-
чиком, а затем запрессовывают катком.
Щебень, нанесенный тонким слоем,
еще и служит «арматурой» для дорож-
ного покрытия, которое становится бо-
лее упругим и устойчивым к образова-
нию колеи.

Немаловажно и то, что ремонтиро-
вать подобное покрытие требуется не
чаще, чем раз в 10 лет, и это при интен-
сивной эксплуатации.

Итак, эксперимент пошел. «МС» рас-
скажет о его результатах...

Татьяна ПОМЕЛОВА

ПРОЦЕНТАМИ
КРЫШИ 
НЕ ПОКРОЕШЬ
Основной темой оперативного совещания руководителей пред-

приятий Комплекса городского хозяйства, которое провел ру-
ководитель Департамента ЖКХиБ Артур Кескинов, было за-

вершение подготовки города к зиме, к отопительному сезону. В
связи с этим главу департамента насторожило противоречие, со-
держащееся в информации о готовности жилищного фонда: пас-
порта готовности подписаны - все сто процентов, в то же время за
последнюю неделю от населения поступило 48 жалоб, многие из
них связаны с отключениями горячей и холодной воды из-за аварий
на внутридомовых сетях.

По информации жилищной инспекции, при общих удовлетвори-
тельных темпах подготовки жилых зданий есть отставание по ре-
монту стальных кровель в СВАО, но главное, что обеспокоило ин-
спекцию, - плохое качество уже принятых работ. Так, было прове-
рено состояние электрохозяйства на 193 объектах в ЮАО и ЗелАО,
только 13 из них получили оценку «хорошо». В первую очередь это
связано с работой подрядных организаций. Одна из них, «Яуза-
2000», работает в Южном округе несколько лет, и все время полу-
чает серьезные нарекания за плохое качество. Эти факты, по мне-
нию Артура Кескинова, свидетельствуют и о беззубости самой ин-
спекции: она имеет право как контролирующий орган поставить
вопрос о лишении лицензии недобросовестной подрядной органи-
зации.

Итоги проверки готовности к работе в зимних условиях бригад
кровельщиков в других подрядных организациях тоже малоутеши-
тельны - бригады не укомплектованы полностью, рабочие не прохо-
дят специального обучения и медицинского обследования.

Лучше обстоят дела с подготовкой техники: 5126 единиц готовы
хоть завтра выйти во дворы и на улицы, это 90,2 процента от обще-
го количества. В САО, ЮАО и ЗелАО техника готова полностью.

По информации МОЭК, к 14 сентября все объекты будут полно-
стью подготовлены к началу отопительного сезона, а вот организа-
ционные вопросы не решены: договоры с управляющими компани-
ями подписаны, но регламенты согласованы на сто процентов толь-
ко в Зеленограде, в остальных округах - от 20 до 50 процентов.

Пожар на территории СВАО послужил поводом для возврата к
прежним решениям. В здании, где произошел пожар, как доложил
представитель МЧС, 87 арендаторов. Им неоднократно выдавались
предписания для устранения обнаруженных нарушений пожарной
безопасности. Предписания были проигнорированы - и вот резуль-
тат. В частности, во время тушения пожара обнаружился недостаток
воды в пожарных гидрантах. Мосводоканал совместно с МЧС начал
проверку пожарных гидрантов по всему городу. Главное - чтобы ре-
зультаты этих проверок реально улучшили пожарную безопасность
городских строений.

Наталья КРАСОВА

Взрыв на улице Гурьянова в доме № 19 в
ночь с субботы на воскресенье, 9 сентября
1999 года, прогремел задолго до 11 сентября
2001 года в Нью-Йорке. Задолго и до траге-
дии в Беслане. Прелюдия к другим массовым
терактам в России и мире. Будут еще и взры-
вы в Волгодонске, и взрывы в Мадриде, в
Лондоне...

Но этот взрыв на улице Гурьянова был са-
мым первым. Всего пострадали 933 человека,
106 человек погибли, в том числе дети. На 13
сентября был назначен общенациональный
траур по погибшим. Однако рано утром этого
дня произошло еще одно страшное событие
– в 5.02 утра в один момент беспорядочной
грудой обломков рухнул дом № 6/3 на Кашир-
ском шоссе. Этот взрыв добавил в список
жертв на Гурьянова еще 124 имени. В их чис-
ле 13 детей. После этого и москвичи, и пра-
воохранительные органы перестали сомне-
ваться в том, что на Москву обрушился тер-
рор. Позднее это подтвердилось с лихвой.
Будут еще взрывы и у метро «Рижская», и на
«Автозаводской», и в других местах.

В ночь на 9 сентября 2007 года, как и в
прошлые годы, родные погибших и жители
окрестных домов, да и просто неравнодуш-
ные пришли, чтобы возложить цветы и поста-
вить поминальные свечи к памятному знаку,
установленному на месте взорванного дома
№ 19. Очевидцы говорят: с каждым годом
людей, приходящих на Гурьянова, становится
все меньше. Но боль утраты не утихает. По
крайней мере родственники и друзья погиб-
ших собираются на этом месте каждый год.
Приносят цветы, детские игрушки к часовен-

ке, установленной ими самими на месте тра-
гедии.

Нынешней ночью у этой часовенки, по
официальным данным, собрались около
двухсот человек. По подсчетам корреспон-
дентов «МС» - гораздо больше.

У подножия часовенки – только что за-
жженные свечи. Много цветов. Венки от пре-
фектуры ЮВАО, управы района Печатники. В
церемонии принимают участие представите-
ли администраций района, округа и города.
Среди них - префект ЮВАО Владимир Зотов:
он восьмой год подряд приходит на траурную
церемонию.

Конечно же, у тех, кто стоит у памятной ча-
совенки, разговор об одном – о том самом
дне.

- Было ужасно. Пришла утром, увидела
снесенные стены двух подъездов, третьего и
четвертого, в воздухе висят люстры, ковры -
и больше ничего нет. Трудно было смотреть,
- говорит, едва сдерживая слезы, Анна Юрь-
евна Пахомова. Она учитель, преподавала в
школе, расположенной по соседству. Восемь
лет назад потеряла родителей, учеников, кол-
лег. Каждый год в сентябрьскую ночь прихо-
дит сюда, приносит стопку фотографий, соб-
ранных на месте взорванного дома. - Была
возможность собирать все это на руинах. Те-
перь эти фотографии каждый год приношу и
раздаю близким, родным, знакомым – всем,
кто находит на них своих.

- Смотрю на фотографии детей, - не сты-
дясь слез, рассказывает Татьяна Емельянов-
на Зыкова, жительница бывшего дома № 19,
- и думаю: моему внуку было бы уже девять
лет, а моей дочери - 36...

Разговор у всех этих людей, конечно же,
один – о погибших в той трагедии.

Ровно 23 часа. Это момент взрыва восьми-
летней давности. В часовне в честь иконы
Божьей Матери «Всех скорбящих радость»,
построенном напротив места, где находился
взорванный дом, зажигают свечи. Начинается
поминальная церемония. 00.00 часов – мину-
та молчания.

До половины четвертого ночи отслужили
панихиду. Накануне этого дня в храм были
поданы сотни поминальных записок. Всем –
память. Чтобы это кошмарное прошлое не
повторилось.

Геннадий 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

ВОСЕМЬ ЛЕТ ПАМЯТИ

Ночь на воскресенье, 9 сен-
тября. Улица Гурьянова на
юго-востоке. Сюда со всех
концов города собрались те,
кто по традиции поминает
жертв теракта, произошед-
шего восемь лет назад. Эта
ночь для москвичей - одно-
временно память о жертвах и
многих других терактов, пос-
ледовавших как в самой Мо-
скве, так и в других городах и
России, и мира.

ШЕРОХОВАТОСТИ 
СГЛАЖИВАТЬ НЕ НАДО
Об автомобильных пробках на столичных дорогах, кажется, сказано и на-
писано все. Между тем только специалисты знают, что самая большая бе-
да для водителя – вовсе не они, а колеи на дорожном покрытии. Любопыт-
но, что возникают таковые все чаще… от «хорошей жизни».
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